



Fecha

28/02/2024

Autor

[Isabel Díaz González](#)

Fotos

Embajada de la República de Cuba en Australia

Una moción contra el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba por el gobierno de los Estados Unidos hace más de 6 décadas, fue presentada recientemente en el Parlamento Federal Australiano.

Por primera vez, a esa instancia, se hacen eco de una denuncia en este sentido, alegando que

durante 62 años «el pueblo cubano ha estado sometido a un embargo injusto contra su economía, su industria y su sociedad, lo que dificulta la vida cotidiana de las familias».

En el texto, se esboza como el bloqueo impide el comercio bilateral con cualquier país que también comercie con Estados Unidos -incluido Australia, que no tiene sanciones ni medidas contra Cuba que restrinjan el comercio o la inversión- e impide la libre circulación de personas de todas las naciones entre Estados Unidos y la mayor de las Antillas.

«Este embargo ha perdurado a través de numerosas generaciones y administraciones presidenciales estadounidenses, y ha mantenido al pueblo cubano económicamente aislado e incapaz de acceder a los beneficios de la libre empresa y el comercio mundial; le ha negado el acceso a bienes de menor coste, incluidos alimentos y medicamentos vitales; y ha tenido un impacto negativo significativo en la salud, el bienestar y las oportunidades de los ciudadanos», subraya el documento.

La moción fue presentada por Sharon Claydon, Copresidenta del Grupo Parlamentario de Amistad Australia-Cuba y Vicepresidenta de la Cámara de Representantes de esa nación, que en su exposición ante el Parlamento Federal Australiano resaltó como el bloqueo constituye una violación grave y sistemática de las normas del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas; no favorece las relaciones amistosas y la cooperación entre estados y los pueblos, y afecta directamente al desarrollo de la economía cubana y su población; e impide la capacidad de los ciudadanos australianos para comerciar bilateralmente en la Isla caribeña.

Como parte del debate, otros integrantes del Grupo Parlamentario de Amistad Australia-Cuba se refirieron a que el embargo es contrario a la Carta de las Naciones Unidas y socava la fe en el multilateralismo. «Australia y Cuba mantienen buenas y duraderas relaciones diplomáticas y nos hemos comprometido públicamente a celebrar acuerdos bilaterales en los ámbitos del deporte, la diplomacia y la migración», recoge el texto.

De igual manera, en este importante espacio parlamentario, destacaron criterios que aseveran como el embargo estadounidense contra Cuba dura ya más de seis décadas y se considera el más duradero de la historia moderna. Añadieron que se estima que alrededor del 80% de los cubanos no recuerdan una época en la que no existiera el embargo; no recuerdan una época en la que su país tuviera la autonomía necesaria para operar de acuerdo con el derecho internacional; no recuerdan una época de prosperidad, oportunidades y un futuro libre de restricciones económicas.

«Por tanto es hora de poner fin a este embargo, y pido a la Cámara que apoye esta moción», sentenciaron los ponentes, al tiempo que ponderaron esta relevante muestra de respeto por las relaciones que mantienen ambos países.

«El hecho de que 186 naciones se solidarizaran con Cuba en noviembre pasado, insistieron en el intercambio parlamentario, evidencia el sentimiento global de que el tiempo de este embargo -una reliquia de la era de la Guerra Fría- hace tiempo que pasó. Debemos volver a la normalización de las relaciones porque más que una cuestión bilateral entre Estados Unidos y Cuba; es un asunto que concierne a la comunidad internacional ya que contraviene las normas del Derecho. Se trata de dificultades que perturban de manera injusta las operaciones

diplomáticas fundamentales y esto es absolutamente ridículo».

En nota publicada en la página web de la Cancillería cubana, relativa a los acontecimientos, trasciende que el pasado 2 de noviembre de 2023, Australia, junto con otros 186 Estados miembros, volvió a votar a favor de la resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas contra el prolongado embargo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba; y en consecuencia reconocen el abrumador apoyo internacional a dicha política que ha obstaculizado injustamente el desarrollo de la Isla caribeña, con un impacto negativo en la salud y el bienestar de su pueblo.

Al conocer la noticia de la moción, la vicepresidenta de la Asamblea Nacional del Poder Popular y del Consejo de Estado, Ana María Mari Machado, trasladó un sincero agradecimiento y gratitud a Sharon Claydon, Copresidenta del Grupo Parlamentario de Amistad Australia-Cuba y Vicepresidenta de la Cámara de Representantes de esa nación.